

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.590,37	\$3.602,63
Dólar (v)	\$3.330	\$3.360
Dólar (c)	\$3.280	\$3.270
Euro	\$4.365,71	\$4.372,69
Euro (compra)	\$3.800	\$3.770
Euro (venta)	\$3.880	\$3.880
Libra	\$5.064,21	\$5.062,05

DEVALUACIÓN	
Diaría \$	-12,26 ↑
Corrido año %	10,17% ↑
90 días %	-5,08% ↓
12 meses %	5,66% ↑

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
64,60	61,77

COLCAP	
Unidades	
	1.355,24 ↓

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,41%	1,61%
Enero	2020

PAAG	
Aplica para el mes siguiente	
Enero	0,46%
Acumulado	0,41%

*Porcentaje de Ajuste Año Gravable

UVR	
Hoy	\$276,2705
Ayer	\$276,2301

CACAO	
Para diciembre 2020	
	US\$2.486,33

http://www.icco.org/

TASAS	
Nacional	
DTF EA	1,81%

Internacionales	
Libor	0,20% Anual
Prime	3,25% Anual

Banrep

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,36	US\$1,33

Precio interno Federacafé	
Hoy	Ayer
\$1.205.000	\$1.180.000

Federación Nacional de Cafeteros

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy \$192.592	\$209.339,13
Ayer \$187.844,01	\$204.178,27

PLATA	
Compra	Venta
Hoy \$2.542,94	\$3.178,68
Ayer \$2.464,50	\$3.080,62

BREVES

Utilidades BanRepública

El Banco de la República dio a conocer que las utilidades de 2020 ascendieron a \$7,5 billones, lo que representa un aumento de 5,6% con respecto a las de 2019. Esta es la cifra más alta que ha reportado el Emisor en los últimos 10 años, recordando que solo hasta 2016 las ganancias comenzaron a recuperarse, llegando a ser de \$501.800 millones en dicho año.

Parqueo para eléctricos

Según el artículo 7 de la Ley 1964 de 2019 de Movilidad Eléctrica, expedido por el Gobierno Nacional, que reglamenta el servicio de parqueaderos para vehículos eléctricos, estas plazas deben corresponder al 2% del total como destinación de ese porcentaje como mínimo. Según el decreto, las zonas de parqueo para vehículos eléctricos tendrán un logotipo con la letra 'P' y un enchufe de color blanco sobre un fondo de color verde.

Índice Departamental de Competitividad 2020

Santander continúa siendo competitivo, pero las brechas se mantienen

La región se destacó en la Adopción TIC, Educación básica y media, Educación superior y formación para el trabajo, y Sostenibilidad ambiental.

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

En materia de competitividad, Santander sigue destacándose en el país. Según el Índice Departamental de Competitividad (IDC) del Consejo Privado de Competitividad y la Universidad del Rosario, el departamento del Cañón del Chicamocha, se situó en el cuarto lugar de la medición, con un puntaje de 6,36 sobre 10.

El IDC se compone de 4 factores, 13 pilares y 102 indicadores que se clasifican en 26 subpilares de la competitividad, que conforman la Adopción TIC, Sostenibilidad ambiental, Educación media y básica, Educación superior y formación para el trabajo y Mercado laboral, entre otras. (Ver gráfica)

“Una de las mayores consecuencias generadas por la pandemia del COVID-19 será la ampliación de brechas entre territorios. En el nuevo contexto es esencial monitorear, evaluar e identificar las fortalezas y debilidades que presentan las regiones”, afirmó Rosario Córdoba, presidente del Consejo Privado de Competitividad.

ÍNDICE DEPARTAMENTAL DE COMPETITIVIDAD MEDICIÓN 2020

	Posición	Calif.
Santander	4	6,36
Condiciones habilitantes		
Instituciones	7	5,89
Infraestructura	13	5,23
Adopción TIC	2	7,25
Sostenibilidad ambiental	3	6,31
Capital humano		
Salud	11	5,84
Educación básica y media	3	7,19
Educación superior y formación para el trabajo	3	7,01
Eficiencia de los mercados		
Entorno para los negocios	20	6,68
Mercado laboral	5	6,63
Sistema financiero	8	4,8
Tamaño del mercado	9	6,55
Ecosistema innovador		
Sofisticación y diversificación	13	8,12
Innovación y dinámica empresarial	7	5,18

Trabajo constante

A pesar de bajar un puesto con relación a la medición 2019, que se ubicó en el tercer puesto con 6,29 puntos, Santander sigue su ardua tarea por mantener su competitividad. Esto lo llevó a destacarse en la Adopción de TIC, al ubicarse en la segunda posición.

Ha logrado adoptar las tecnologías de la información y la comunicación como la infraestructura, penetración de internet y programas TIC de manera óptima.

Por su parte, los pilares como: Educación básica y media, y Educación superior y formación para el trabajo, que se ubicaron en el tercer lugar, respectivamente, ratifican la cobertura y la calidad de la formación académica de la región.

Otro pilar que hizo bien la tarea fue Sostenibilidad ambiental, al posicionarse en el tercer puesto. Resalta el trabajo en la gestión ambiental y del riesgo, y las certificaciones de las empresas en ISO.

Sin embargo, hay retos en tasa de deforestación, generación de emisiones de CO2 y disposición adecuada de residuos sólidos.

Se mantienen desafíos significativos en el pilar de Entorno para los negocios, que llegó a la posición 20, y Sofisticación y diversificación, en el puesto 13. Según el ranking, no existe facilidad para abrir empresas ni hay diversificación de la canasta exportadora.

Santander retrocedió 0,4 puntos en el de Instituciones y Mercado laboral, y se destacó el aumento en 0,7 puntos en la calificación de educación superior y formación para el trabajo.

Así es el monitoreo ambiental al proyecto piloto YNC 'Kalé'

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

Con la medición de la línea base de calidad del aire, Ecopetrol inicia el monitoreo ambiental al Proyecto Piloto de Investigación Integral en Yacimientos No Convencionales (YNC), denominado 'Kalé', en Puerto Wilches.

Para esto, se contará con tres estaciones localizadas en el área urbana del municipio y una estación en la zona rural, la cual medirá las condiciones del aire de la región antes de cualquier intervención. Las estaciones serán operadas durante tres meses por un laboratorio acreditado por el Ideam.

Este monitoreo hará de manera permanente el control y aseguramiento de las actividades de perforación, fracturamiento hidráulico, limpieza, inyección de agua de retorno y dimensionamiento del yacimiento.

Se realizará rastreo de más de 25 variables, algunas de ellas medidas a través de métodos científicos y equipos tecnológicos avalados por entidades internacionales como la Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos y la Unión Europea. Entre las variables están el material particulado, óxidos de nitrógeno, com-



Suministrada / VANGUARDIA

En la imagen se aprecia la instalación de la primera estación de monitoreo del proyecto Kalé.

puestos volátiles, metanos y olores, entre otros.

“El cumplimiento de los estrictos requerimientos establecidos por el Gobierno y la autoridad ambiental para esta medición ha sido posible gracias al trabajo conjunto y extensión de capacidades del personal de Ecopetrol, el Instituto Colombiano del Petróleo, laboratorios aliados”, precisó la petrolera en un comunicado.

Según había explicado a Vanguardia, Gabriel Combariza, vicepresidente de YNC de Ecopetrol, las estaciones que se instalarán, monitorearán la calidad del aire, el material particulado, óxido

de nitrógeno y monóxido de carbono.

“Como allá no hay actividad ni de pilotos ni de la industria en general, eso va a constituir una línea base de referencia que se va a utilizar para hacer comparaciones frente a cuando se haya hecho la actividad de fracturación y tengamos producción. También se tendrán estaciones de monitoreo del agua, superficiales (ríos, ciénagas, quebradas, humedales) y subterráneas”, señaló.

La información recopilada se conocerá públicamente a través del Centro de Transparencia del Ministerio de Minas y Energía.

Descubre los beneficios de vivir frente a 8.274 m² de naturaleza

EN PIEDECUESTA
DESDE **\$200 MILLONES***
ENTREGA A 18 MESES

APLICA SUBSIDIO NO VIS

*Aplican condiciones y restricciones

*Las imágenes y renders son una representación gráfica del proyecto, que pretende ser una aproximación a la realidad. Pueden surgir variaciones en los acabados y las especificaciones, que Grupo Domus hará sin previo aviso. Consulta más en www.grupodomus.com.co

Gruposdomus @grupo_domus
grupodomus.com.co 320 211 7500